

4 Économie

Emprunt obligataire de l'Etat

Déjà 45 milliards de francs levés

Innocent M'BADOUA
Libreville / Gabon

LE ministre de l'Économie, Régis Immongault, a présidé, mercredi, la rencontre entre l'Etat gabonais et les investisseurs institutionnels. A l'occasion du troisième round du lancement de la campagne de souscription de l'emprunt obligataire de l'Etat, à Libreville. Les deux premiers rounds ayant eu lieu à Brazzaville (Congo) et à Malabo (Guinée-équatoriale). La période de souscription sera bouclée entre le 2 et 5 décembre prochains.

Par appel public à l'épargne, le gouvernement veut lever 100 milliards de francs. Dans son adresse aux opérateurs économiques, Régis Immongault a déclaré que si l'Etat a animé le marché financier, il appartient aux opérateurs économiques de prendre le relais. Tout comme il souhaite porter « les intentions de souscription à 200 milliards de francs pour tester la confiance des investisseurs dans la



Régis Immongault, ministre de l'Economie.

signature de l'Etat gabonais», a confié un cadre de la direction générale de la Dette, très au fait de ce dossier. Déjà, 45 % du besoin de l'Etat est souscrit, près de 45 milliards de francs de souscription sont assurés. Reste à lever les 55 milliards de francs existants sur le marché financier, d'ici la fin de la période de souscription. **PROJETS.** Les projets à financer avec ce fonds sont

déjà identifiés et les plafonds d'allocations arrêtés. Ainsi, une enveloppe de 45 milliards de francs ira au paiement de la dette intérieure; 1 milliard à la construction des Palais de sports à Libreville; 9,6 milliards de francs à la construction de trois Centres de formation professionnelle. Les infrastructures routières, sanitaires et scolaires vont absorber une bonne



Echanges entre l'administration (g), l'A-DG de la SCG-Ré (potentiel investisseur institutionnel) (c), et le cochef de file (groupe Attijariwafa).

partie de cet emprunt. Notamment, la route Pk5-PK12, qui va absorber près de 8,01 milliards de francs. La construction des salles de classe et les équipements scolaires vont se voir allouer 2 milliards de francs; les structures sanitaires: 3 milliards de francs; l'appui au développement de la production agricole rurale: 1,64 milliard de francs. Les voiries de Libreville ne sont pas en reste.

Pour garantir les remboursements des souscripteurs, dans les délais requis, un compte séquestre a été ouvert au

près de la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC), et destiné exclusivement au remboursement des souscripteurs des 10 millions d'obligations de valeur nominale de 10 000 francs chacune. Ledit compte est approvisionné chaque année « pour garantir la confiance dans la signature de l'Etat. »

Côté technique, BGFIBourse et ASCA (groupe Attijariwafa Bank) sont co-arrangeurs et cochefs de file pour cet emprunt. Quant à BGFIBank, UBA, BICIG, UGB, elles sont membres du syndicat de placement

Brèves

Côte d'Ivoire/ 11 000 milliards de francs pour l'agriculture

La Côte d'Ivoire vient de lancer la 2e génération de son Programme national d'investissement agricole (PNIA II). Etalé sur la période 2018-2025 et doté d'une enveloppe de plus de 11 000 milliards de Fcfa, cet ambitieux programme vise essentiellement l'autosuffisance et la transformation locale.

Adopté en Conseil des ministres mercredi, le PNIA II, qui s'inscrit dans la suite logique du programme PNIA I (2012-2016), sera mis en œuvre sur la période 2018-2025 autour de six domaines dont l'élevage, la pêche et l'aquaculture.

Chine-Maroc / Grand week-end commercial à Casablanca

La China trade week met le cap sur le Maroc pour la première fois. Du 20 au 22 décembre, le royaume chérifien a accueilli ce rendez-vous international entre les hommes d'affaires chinois et marocains à l'Office des foires et expositions de Casablanca. Dénommé China trade week Maroc, d'après les organisateurs, cet événement a pour but de renforcer les liens sino-marocains et d'inciter les échanges commerciaux entre les entreprises des deux pays, en promouvant des produits chinois de haute qualité et à prix compétitifs provenant de différentes industries.

BAD/ Transport aérien : plaider pour "un ciel ouvert"

La Banque africaine de développement (BAD) a appelé les pays africains à appliquer l'accord « pour un ciel ouvert » de Yamoussoukro, relatif aux droits de trafic aérien, conclu en 1999. Pour le président de la banque panafricaine, cela permettra de libéraliser et, donc, d'accroître la compétitivité du marché de l'aviation du continent. Actuellement, seuls 20 pays ont ratifié l'accord, sans pour autant le rendre effectif. Ce qui plombe la dynamique du secteur, malgré son potentiel et sa contribution à la croissance et au PIB africain.

Rassemblements par I.M.B.

Symposium national d'adaptation aux nouvelles normes comptables du Syscohada révisé

Le Gabon veut s'arrimer aux normes internationales

FA
Libreville/Gabon

LIBREVILLE abrite du 27 novembre 2017 au 30 mars 2018, le Symposium national d'adaptation aux nouvelles normes du Système comptable de l'Organisation pour l'harmonisation du droit des affaires en Afrique (Syscohada). Il est organisé par le ministère du Budget et des Comptes publics, sous la direction du Conseil national de la comptabilité (CNAC), avec la supervision technique du cabinet Osmose consulting international.

Cette rencontre de formation de soixante jours découle de l'Acte uniforme relatif au droit comptable

et à l'information financière (AUDCIF) qui redéfinit les fondements du Syscohada. Selon les organisateurs, cet acte, de portée générale, astreint toutes les entités soumises aux dispositions de l'Acte uniforme portant sur le droit commercial général, de l'Acte uniforme relatif aux droits des sociétés commerciales et du GIE, et de celui relatif au droit des sociétés coopératives et des entités publiques, parapubliques et d'économies mixtes, à mettre en place, à compter du 1er janvier 2018 pour les comptes personnels et le 1er janvier 2019 pour les comptes consolidés, les comptes combinés, ainsi que les états financiers.

« Ce nouvel outil de gestion et de développement introduit des innovations tech-



Pierre Etoughe, secrétaire permanent du CNAC.

niques fondamentales dans le domaine de la comptabilité et de la gestion financière. Il s'agit d'un mouvement de convergence vers les normes IAS/IFRS dans le but de faire parler un langage commun à tous les comptables du monde et de prescrire une présenta-

tion normalisée des états financiers », a indiqué Pierre Etoughe, secrétaire permanent du CNAC.

Pour ces raisons principales, la pratique comptable, la liasse fiscale, le contrôle de gestion, les audits, les programmes d'enseignements technique,

professionnel et universitaire et les logiciels sont à revoir en profondeur et le défi est énorme.

Au cours des assises, les cabinets nationaux et internationaux d'expertise comptable et les professionnels des sociétés de la place, coanimeront une soixantaine de thèmes. « Il s'agira d'un moment privilégié d'échanges de connaissances comptables, fiscales, sociales et de gestion qui mobilisera tous les opérateurs économiques jusqu'au 30 mars 2018 », a confié le secrétaire permanent du CNAC.

La cérémonie d'ouverture aura lieu à l'hôtel Radisson Blu, le 27 novembre tandis que les travaux vont se dérouler à la Résidence hôtelière Palme d'Or, située en face de l'Université Omar Bongo.

CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 23/11/2017

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1749	1USD =	558,309	1 USD	577,850
CAD	1,4969	1CAD =	438,210	1 CAD	461,657
JPY	131,6100	1JPY =	4,984	100 JPY	518,286
GBP	0,8881	1GBP =	738,607	1 GBP	771,065
CHF	1,1609	1CHF =	565,042	100 CHF	59 229,30
ZAR	16,3090	1ZAR =	40,221	100 ZAR	4 182,45
MAD	11,1459	1MAD =	58,852	1 MAD	61,20
CNY	7,7755	1CNY =	84,362	1CNY	86,89
KES	121,9700	1KES =	5,378	1KES	5,54

INDICES BOURSISERS		
	en date du	
CAC 40	23/11/2017	5 352,76
DOW JONES	23/11/2017	23 526,18

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
23 Novembre 2017: 63,23